
・銀婚式お祝いありがとうございます。

　 山本会員

　前　回　　２２４，０００円

　今　回　　 ２４，０００円

累　計　　２４８，０００円

第12回　10月９日（水）　天候 /晴

１．先日パワスポ留萌にて第４回定例理事役員

会を開催し、クラブ運営委員会より提出の１０

月の例会プログラム、奉仕プロジェクト委員

会から１０月２６日開催の地区補助金事業につい

ての中間報告、親睦活動委員会から１０月開催

の慶祝夜間例会について提出された案件を承

認致しました。また、増強委員会より増強に

関する報告があり、会計より会計報告があり

承認致しました。

２．２５１０地区から行動計画推進リーダーの選任

のお願いがあり、クラブに行動計画推進委員

会を細則第８条第１節により特別委員会とし

て立ち上げることと致しました。委員会メン

バーは直前会長幹事、現会長幹事、会長エレ

クト幹事エレクトとなります。

・ロータリーの友が配布配信されております。

電子版はライングループのノートにパスワー

ドを張り付けておりますので、それでアクセ

スしてください。印刷物を希望された方には

本日配布致します。

・地区大会の追加徴収と宿泊費を含めた請求書

を登録者にお送り致します。今月中のお支払

いをお願い致します。また、地区より地区大

会のパンフレットが届いております。１１月９

日・１０日で９日には留萌ナイトを開催予定で

す。後日お知らせ致します。

・地区より第６期ＲＬＩセミナーの案内が届い

ております。地区より１名の参加依頼がござ

いましたので、私が参加致します。４回開催

で、オンライン及び札幌大学で講義を受ける

ことになっています。

会員総数 …………………２４名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………４名
基準会員出席 ……………１０名
出席率 ……………… ５８．３３％
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煙本日

　来賓卓話「ふるさと納税について」

　　　留萌市役所地域振興部ふるさと納税課

　　　　　　ふるさと納税係長　佐藤　亮訓様

煙次週予定

「慶祝夜間例会」

結婚記念日

　對　馬　健　一
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・パワスポ留萌より、除雪作業に必要な労働安

全に関する資格取得の案内が届いております。

・地区より、第１６回日韓親善会議参加の案内が

来ております。韓国にて開催ですが、人が集

まらないようで何回も案内が来ております。

今週中までの案内で第３期案内となっており

ますので、興味のある方は幹事まで。

・地区青少年交換委員会より２０２５～２６年度派遣

学生募集要項が届いております。

奉仕プロジェクト委員会　 高橋副委員長

　財団、米山の季節となりました。１０月より皆

様方からご協力をいただき、目標を達成したい

と思います。財団が一人１５０ドル、レートは１４５円

ですので、一人２１,７５０円になります。米山は目

標がないと思っておりましたが、一人１４,０００円

となっておりますのでよろしくお願い致します。

１０月は夜間例会を除き、２日、２３日、３０日に集

めます。１０月のレートが決定しだい皆様にお知

らせ致します。よろしくお願い致します。

ゴルフ愛好会　 関野愛好会会長

　今週土曜日旭川にてゴルフコンペを開催致し

ます。宮尾会員に労を取って頂きました。皆さ

んで楽しんできましょう。

クラブ運営委員会　 桜元委員長

「職業奉仕」
　本日はロータリーの基本理念職業奉仕につい

てお話を致します。それを知るには一旦時を戻

します。

　ポール・ハリスがロータリーの創立を考えて

いた２０世紀初頭のアメリカ、シカゴは情勢は禁

酒法施行のもと、アルカポネのようなギャング

が台頭し、世間一般に商業道徳の欠如が著しく、

かつ不正が蔓延して拝金主義が支配する社会情

勢であった。これに対峙し正義を守るため、青

年弁護士ポール・ハリスは職業従事に対するど

のような思いをもっていたのだろうか？彼は職

業の基本コンセプトは当時の状況からは対極に

ある勤労、真面目に働く事だと考え、したがっ

て彼の考える職業奉仕は、論理観を基準にした、

勤労による社会奉仕と言うのが、最も彼の持つ

コンセプトに近い考え方だっただろうと理解し

ました。ロータリーの職業奉仕（ボケーショナ

ル・サービス）サービスなので、奉仕なのかな

と訳されますが、どうしてもアメリカ読みと日

本語解釈との違いが多いにあって、単純に話を

すると、道徳倫理といった人の道と利益追求を

求めた時に、同時に兼ね備えた行動の事を職業

というように捉えると、書いていました。皆さ

ん、職業は一生懸命頑張りましょう。

・桜元委員長、今日は盛りだくさんですね。楽

しみです。　 燕会長

・本日の例会よろしくお願いします。

　 青山エレクト

・よろしくお願いします。

　 桜元クラブ運営委員長

・今週末、留萌ロータリークラブゴルフコンペ

を開催致します。景品たくさん用意していま

す。優勝目指して頑張りましょう。

　 関野会場監督

　前　回　　２１２，０００円

　今　回　　　４，０００円

累　計　　２１６，０００円

会員卓話「炉辺会合」
　 例会運営委員会　桜元委員長

　本日は炉辺会合についてお話を致します。

　私は入会して６年になりますが、日頃から勉

強不足で、卓話の原稿作りに四苦八苦していま

す。ロータリーのホームページやマイ・ロータ

リー等を検索し、分らない用語があると検索、

調べたその中にも分からない言葉があり、検索

するといった事で、色々な解釈もあります。ど

れを信用すれば良いのかも分からなくなります。

ですから今回は、初心に帰って初めからのお話

をさせて頂きます。経験年数の多い会員さんに

は退屈になるかもしれませんが、再度確認と言

う事で、お聞き下さい。

　118万人以上の会員を有する世界的なネット

ワークをもつ奉仕団体、ロータリークラブ。奉

仕団体の代表的な団体と言えばロータリークラ

ブ、ライオンズクラブ。違いはと言うと、奉仕

活動の取り組み方の違いと出てきました。ライ

オンズクラブはウイ・サーブ。我々は奉仕する。

クラブ全体でまとまって、一つの事業に資金を

支出する。個人個人では奉仕しない。皆から資

金を集め事業を推進する。ウィキペディアでは、

ボランティア活動を目的とした団体と書かれて

います。時間労働力を無償提供する社会奉仕の

団体という事も記載されていました。寄付寄贈

のイメージが強く、目立つ所にライオンズクラ

ブ寄贈などと大きいプレート付いていてお金を

かけているなと思っている方が多い団体です。

逆にロータリークラブはアイ・サーブ。私は奉

仕する。一人一人が活動単位で、個々の責任と

判断に於いて、自分の職業を通じて社会や世界

に奉仕する職業奉仕の団体。個人個人からなる

寄付で事業を行うので目立つ大きな活動は少な

い。何の活動をしているのかがわからない、と

いうイメージが大きいとも書かれていました。

そしてやっている事が海外に向けての部分が多

く、奉仕の中身が別々になっていて、大企業の

会長さん、偉い方の集まり、お金のある方の集

まりなど、偏った偏見的な意見も書いてありま

した。

　私は昨年度、地区協議会の職業奉仕部門の研

修会に出席致しましたが、その時にお医者さん

が“何処かで患者さんを無償で見てあげるのは

ロータリーの職業奉仕ではない”と言っていま

した。自分の仕事の道徳性を高め、その価値を

認める。職業は自分の生活の糧を得るための利

潤を目標としていますが、実は人間が社会生活

を営むために必要な業務、作業を分割しあって

います。ロータリーは自分の職業を高潔に保つ

ために一生懸命行うことが相手のためになる行

動に繋がると、ロータリーの目的第２項に示さ

れています。ロータリアンは常に自分の仕事を

一生懸命行い、利益をもらう。もらいすぎても

ダメ。ましてやウソをついて利潤を上げるのは

もっての外である、と言う形になっています。

前に渡部先生から「毎例会出席して、少しづつ

ロータリーの事を勉強しなさい」と言われまし

た。勉強という言葉を使われましたが、自分自

身全然身に付いていません。渡部先生に申し訳

ないです。また、ロータリーのもう一つの大切

な部分は親睦になります。ロータリークラブは

別名：親睦の団体、飲み会の多い団体とも紹介

されていました。若者から熟年者、年齢を関係

なく会員同士の友情をより一層深める親睦会を

行います。密接な関係が構築できています、と

書いてありました。

　初めにロータリーの概念を話しましたが話を

戻します。炉辺会合についてです。炉辺会合は

フャイヤーサイドミーティングとも呼ばれ、少

人数で会員宅に集まり、公式な会合では言えな

い事や初歩的な質問など、または雑談的なこと

など色々話題を話し合っていました。現在は家

庭集会とか情報集会などと色々な呼ばれ方をし

ています。留萌クラブの場合は居酒屋や小料理

屋さんを使っての開催で、１０年前くらいまでは

よく行われておりました。昔の話をすると、２０

年くらい前まで遡ると各リーダーのお宅へお邪

魔しての開催でしたので、奥さんが大変だとい

う事で、スナック・居酒屋などに変更になりま

した。例会とは別で、お酒も入るのでより親近

感が湧き、仲間意識が高まる利点があります。

　今年度の燕会長から、「ぜひ炉辺会合をして

欲しいと」の指令が来ましたので、１０月は炉辺

会合開催月間として楽しんでいただければと思

います。グループ分けをしましたので、後ほど

発表します。炉辺会合のテーマは「中学生に説

明する・ロータリーとは」です。１０月最終例会

で炉辺会合の話の発表をお願いしますので、

リーダーの方よろしくお願いします。
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・パワスポ留萌より、除雪作業に必要な労働安

全に関する資格取得の案内が届いております。

・地区より、第１６回日韓親善会議参加の案内が

来ております。韓国にて開催ですが、人が集

まらないようで何回も案内が来ております。

今週中までの案内で第３期案内となっており

ますので、興味のある方は幹事まで。
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様方からご協力をいただき、目標を達成したい

と思います。財団が一人１５０ドル、レートは１４５円

ですので、一人２１,７５０円になります。米山は目

標がないと思っておりましたが、一人１４,０００円

となっておりますのでよろしくお願い致します。

１０月は夜間例会を除き、２日、２３日、３０日に集

めます。１０月のレートが決定しだい皆様にお知

らせ致します。よろしくお願い致します。
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　今週土曜日旭川にてゴルフコンペを開催致し

ます。宮尾会員に労を取って頂きました。皆さ

んで楽しんできましょう。

クラブ運営委員会　 桜元委員長

「職業奉仕」
　本日はロータリーの基本理念職業奉仕につい

てお話を致します。それを知るには一旦時を戻

します。

　ポール・ハリスがロータリーの創立を考えて

いた２０世紀初頭のアメリカ、シカゴは情勢は禁
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かつ不正が蔓延して拝金主義が支配する社会情

勢であった。これに対峙し正義を守るため、青
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累　計　　２１６，０００円
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ですから今回は、初心に帰って初めからのお話
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は退屈になるかもしれませんが、再度確認と言

う事で、お聞き下さい。

　118万人以上の会員を有する世界的なネット
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仕団体の代表的な団体と言えばロータリークラ

ブ、ライオンズクラブ。違いはと言うと、奉仕

活動の取り組み方の違いと出てきました。ライ
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クラブ全体でまとまって、一つの事業に資金を

支出する。個人個人では奉仕しない。皆から資
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そしてやっている事が海外に向けての部分が多

く、奉仕の中身が別々になっていて、大企業の

会長さん、偉い方の集まり、お金のある方の集

まりなど、偏った偏見的な意見も書いてありま

した。

　私は昨年度、地区協議会の職業奉仕部門の研

修会に出席致しましたが、その時にお医者さん

が“何処かで患者さんを無償で見てあげるのは

ロータリーの職業奉仕ではない”と言っていま

した。自分の仕事の道徳性を高め、その価値を

認める。職業は自分の生活の糧を得るための利

潤を目標としていますが、実は人間が社会生活

を営むために必要な業務、作業を分割しあって
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ために一生懸命行うことが相手のためになる行
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ダメ。ましてやウソをついて利潤を上げるのは
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ロータリーの事を勉強しなさい」と言われまし

た。勉強という言葉を使われましたが、自分自
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別名：親睦の団体、飲み会の多い団体とも紹介

されていました。若者から熟年者、年齢を関係

なく会員同士の友情をより一層深める親睦会を

行います。密接な関係が構築できています、と

書いてありました。

　初めにロータリーの概念を話しましたが話を

戻します。炉辺会合についてです。炉辺会合は

フャイヤーサイドミーティングとも呼ばれ、少

人数で会員宅に集まり、公式な会合では言えな

い事や初歩的な質問など、または雑談的なこと

など色々話題を話し合っていました。現在は家

庭集会とか情報集会などと色々な呼ばれ方をし

ています。留萌クラブの場合は居酒屋や小料理

屋さんを使っての開催で、１０年前くらいまでは

よく行われておりました。昔の話をすると、２０

年くらい前まで遡ると各リーダーのお宅へお邪

魔しての開催でしたので、奥さんが大変だとい

う事で、スナック・居酒屋などに変更になりま

した。例会とは別で、お酒も入るのでより親近

感が湧き、仲間意識が高まる利点があります。

　今年度の燕会長から、「ぜひ炉辺会合をして

欲しいと」の指令が来ましたので、１０月は炉辺

会合開催月間として楽しんでいただければと思

います。グループ分けをしましたので、後ほど

発表します。炉辺会合のテーマは「中学生に説

明する・ロータリーとは」です。１０月最終例会

で炉辺会合の話の発表をお願いしますので、

リーダーの方よろしくお願いします。
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１．９月２２日留萌中央公民館に於いて、留萌ラ

イオンズクラブ創立６５周年記念式典が開催さ

れ、出席して参りました。大変立派な式典で

勉強になりました。チャーターメンバーが元

気にご存命との事で少し驚きました。大変素

晴らしい式典だったと思います。

２．今年度は皆様にＰＤＦにて活動計画書を配

布致しましたが、財団の寄付のデータが昨年

のままの物が掲載されておりますので、修正

データをライン上に掲載しますので、ダウン

ロード願います。

・砂川ロータリークラブ、滝川ロータリークラ

ブより、例会プログラムを受領しました。

・地区のＲＬＩ第１回セミナーに田中幹事が受

講出席しました。

奉仕プロジェクト委員会　 吉川委員長

　皆様のお手元に地区補助金事業「走り方教室」

のチラシがあると思いますが、まだ定員５０名に

は達してはおりません。市内小学校にはすでに

チラシは配布済みですが、皆様の周りで参加で

きそうな子供がおりましたら、ぜひ声を掛けて

お誘いいただければと思います。一人３枚のチ

ラシを配布しましたので、よろしくお願い致し

ます。日刊留萌新聞にも記事を掲載して頂きま

した。

　また、会長報告にもありましたが、１０月１１月

は財団と米山の月刊です。１０月レートが142円

です。財団の一人目標額が１５０ドル（２１,３００円）

プラス米山となります。よろしくお願い致しま

す。

親睦活動委員会　 辻本委員長

　次週は３名の方の慶祝夜間例会となります。

中出会員の金婚式、山本会員の銀婚式、そして

桜元会員の還暦です。場所は富丸にて開催です

ので、よろしくお願い致します。ただいま出席

確認中です。お早めにお願い致します。

クラブ運営委員会　 桜元委員長

　先週の例会にて炉辺会合のリーダーと組み分

けを発表致しました。１０月３０日の例会にて発表

をお願いするので、リーダーに指名された皆様

よろしくお願い致します。

・佐藤様、本日の卓話よろしくお願い致します。

　 燕会長

・佐藤さん、本日の例会卓話よろしくお願い致

します。　 青山会員

・旭川ハーフマラソン完走出来ました。

　 武田会員

・佐藤様、ふるさと納税卓話楽しみです。

　 関野会員

・本日佐藤様、加藤様、卓話よろしくお願い致

します。　 桜元会員

・市役所ふるさと納税課佐藤様、加藤様。本日

はよろしくお願いします。　 辻本会員

・前回の例会で会員誕生のお祝いをいただきま

した。ありがとうございます。　 佐藤会員

　前　回　　２１６，０００円

　今　回　　　８，０００円

累　計　　２２４，０００円

来賓卓話「ふるさと納税の取り組みについて」
　　　留萌市役所地域振興部ふるさと納税課

　 ふるさと納税係長　佐藤　亮訓 様

　本日は皆様の貴重な時間をお借りして、留萌

のふるさと納税についてお話をする機会をいた

だき、誠にありがとうございます。本日はふる

さと納税係長の私佐藤と、サポートとして加藤

主査で訪問させていただきました。本日のお話

は、ふるさと納税の現状と留萌市の取り組み、

そして寄付金の活用状況についてお話をさせて

いただきます。

　ふるさと納税制度は自分の意志で自分が選ぶ

地域に寄付を通じて納税が出来るという仕組み

になっており、また定められた自分の納めた税

金の使い方についても、明確に意思をもって表

示が出来る制度となっています。ふるさと納税

制度では寄付額から自己負担額から２,０００円を

引いた金額が税の控除額として翌年度の課税分

の所得税や住民税から控除される仕組みになっ

ております。例えば ２０,０００円を寄付した場合、

寄付額 ２０,０００円から自己負担額 ２,０００円を引いた

額、１８,０００円が翌年度の課税額から控除されま

すが、寄付額 ２０,０００円に対して寄付をした先の

返礼品が頂けるという事になっており、一応上

限は３割までという形でお返しが届けられます。

ですから２０,０００円寄付すると最大で ６,０００円分の

返礼品がお手元に届けられる仕組みになってお

ります。ですから自己負担額を差し引きしても、

４,０００円お得な感じがするという仕組みになっ

ています。物の為に寄付をする訳ではありませ

んが、多くの人がこの返礼品を目当てに寄付を

するのが現状です。もちろんゆかりのある町や、

生まれ育った町のためにと言う方も多くいます

が、やっぱりこの町の返礼品が魅力だという方

もいらっしゃいます。しかしこの制度は、地方

にとってはふるさと納税抜きでは語れなくなっ

てきている制度になっています。ふるさと納税

の受け入れの推移では、昨年度制度創設以来１

兆円を突破しており、約１兆 １,２００億円の実績と

約 ５,８９５万件の受け入れとなっております。利

用者数も１,０００万人を突破し、納税義務約 ６,０１７万

人に対し、ふるさと納税利用率は１６.３％になっ

ています。留萌市においては過去５年間の実績

から、令和１年は約２億８千万円（ １８,０００件）、

令和２年は約４億８千万円（ ３０,０００件）、令和４

年は約１１億３千万円（７１,０００件）、令和５年度で

は約２１億２千万円（１５,６０００件）と倍増しており

ます。しかし。ふるさと納税制度の規模自体は

成熟期に入っており、今後増えても１兆５千億

円が最大ではないかと考えられております。サ

イト別で見ると、留萌市はさとふるが一番多く

71％、続いて楽天が１３.８％なっておりますが、

他の自治体では楽天がトップという所が多く、

留萌市の今後の課題ともなっており、楽天とは

月１回話し合いをさせていただいております。

令和５年度の返礼品代は、２１億円の寄付に対し

て４億８千万円の返礼品をお返ししています。

この４億８千万円は市内事業者様の売り上げに

つながりますので大きな物だと感じております。

　２つ目の留萌市の取り組みについてですが、

留萌市ではふるさと納税課という部署を作りま

して、留萌市の持つ様々な魅力を市外へ発信す

る事によって、これまでの観光ＰＲのよい視点

だけではなく、地域のライフスタイルも含めた

発信により、関係人口の増加も目指しておりま

す。ふるさと納税課の大きな仕事としては、ふ

るさと納税に関する事と、シティプロモーショ

ンに関する事となっておりますが、まず新しい

組織を作って何をしようかと考えた所、ＰＲを

しっかりしていこうと考え、留萌にも良い所が

たくさんありますので、早速ふるさと納税公式

ＬＩＮＥと公式ウェブサイトを立ち上げ、公式ＬＩＮＥ

を運用して登録者に直接旬な情報を発信できる

仕組みを作っております。現在 ６,１００名の登録

をいただいております。また公式ウェブサイト

では、アクセス数としては年間約２万ビュー程

度ですが、留萌市の情報や返礼品の映像や返礼
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煙本日

「慶祝夜間例会」

煙次週予定

　来賓卓話「洋上風力発電について」

　　　　　　　　　㈱インフラックス様

結婚記念日

　吉　川　淳一郎

　渡　邊　裕　久
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１．９月２２日留萌中央公民館に於いて、留萌ラ

イオンズクラブ創立６５周年記念式典が開催さ

れ、出席して参りました。大変立派な式典で

勉強になりました。チャーターメンバーが元

気にご存命との事で少し驚きました。大変素

晴らしい式典だったと思います。

２．今年度は皆様にＰＤＦにて活動計画書を配

布致しましたが、財団の寄付のデータが昨年

のままの物が掲載されておりますので、修正

データをライン上に掲載しますので、ダウン

ロード願います。

・砂川ロータリークラブ、滝川ロータリークラ

ブより、例会プログラムを受領しました。

・地区のＲＬＩ第１回セミナーに田中幹事が受

講出席しました。

奉仕プロジェクト委員会　 吉川委員長

　皆様のお手元に地区補助金事業「走り方教室」

のチラシがあると思いますが、まだ定員５０名に

は達してはおりません。市内小学校にはすでに

チラシは配布済みですが、皆様の周りで参加で

きそうな子供がおりましたら、ぜひ声を掛けて

お誘いいただければと思います。一人３枚のチ

ラシを配布しましたので、よろしくお願い致し

ます。日刊留萌新聞にも記事を掲載して頂きま

した。

　また、会長報告にもありましたが、１０月１１月

は財団と米山の月刊です。１０月レートが142円

です。財団の一人目標額が１５０ドル（２１,３００円）

プラス米山となります。よろしくお願い致しま

す。

親睦活動委員会　 辻本委員長

　次週は３名の方の慶祝夜間例会となります。

中出会員の金婚式、山本会員の銀婚式、そして

桜元会員の還暦です。場所は富丸にて開催です

ので、よろしくお願い致します。ただいま出席

確認中です。お早めにお願い致します。

クラブ運営委員会　 桜元委員長

　先週の例会にて炉辺会合のリーダーと組み分

けを発表致しました。１０月３０日の例会にて発表

をお願いするので、リーダーに指名された皆様

よろしくお願い致します。

・佐藤様、本日の卓話よろしくお願い致します。

　 燕会長

・佐藤さん、本日の例会卓話よろしくお願い致

します。　 青山会員

・旭川ハーフマラソン完走出来ました。

　 武田会員

・佐藤様、ふるさと納税卓話楽しみです。

　 関野会員

・本日佐藤様、加藤様、卓話よろしくお願い致

します。　 桜元会員

・市役所ふるさと納税課佐藤様、加藤様。本日

はよろしくお願いします。　 辻本会員

・前回の例会で会員誕生のお祝いをいただきま

した。ありがとうございます。　 佐藤会員

　前　回　　２１６，０００円

　今　回　　　８，０００円

累　計　　２２４，０００円

来賓卓話「ふるさと納税の取り組みについて」
　　　留萌市役所地域振興部ふるさと納税課

　 ふるさと納税係長　佐藤　亮訓 様

　本日は皆様の貴重な時間をお借りして、留萌

のふるさと納税についてお話をする機会をいた

だき、誠にありがとうございます。本日はふる

さと納税係長の私佐藤と、サポートとして加藤

主査で訪問させていただきました。本日のお話

は、ふるさと納税の現状と留萌市の取り組み、

そして寄付金の活用状況についてお話をさせて

いただきます。

　ふるさと納税制度は自分の意志で自分が選ぶ

地域に寄付を通じて納税が出来るという仕組み

になっており、また定められた自分の納めた税

金の使い方についても、明確に意思をもって表

示が出来る制度となっています。ふるさと納税

制度では寄付額から自己負担額から２,０００円を

引いた金額が税の控除額として翌年度の課税分

の所得税や住民税から控除される仕組みになっ

ております。例えば ２０,０００円を寄付した場合、

寄付額 ２０,０００円から自己負担額 ２,０００円を引いた

額、１８,０００円が翌年度の課税額から控除されま

すが、寄付額 ２０,０００円に対して寄付をした先の

返礼品が頂けるという事になっており、一応上

限は３割までという形でお返しが届けられます。

ですから２０,０００円寄付すると最大で ６,０００円分の

返礼品がお手元に届けられる仕組みになってお

ります。ですから自己負担額を差し引きしても、

４,０００円お得な感じがするという仕組みになっ

ています。物の為に寄付をする訳ではありませ

んが、多くの人がこの返礼品を目当てに寄付を

するのが現状です。もちろんゆかりのある町や、

生まれ育った町のためにと言う方も多くいます

が、やっぱりこの町の返礼品が魅力だという方

もいらっしゃいます。しかしこの制度は、地方

にとってはふるさと納税抜きでは語れなくなっ

てきている制度になっています。ふるさと納税

の受け入れの推移では、昨年度制度創設以来１

兆円を突破しており、約１兆 １,２００億円の実績と

約 ５,８９５万件の受け入れとなっております。利

用者数も１,０００万人を突破し、納税義務約 ６,０１７万

人に対し、ふるさと納税利用率は１６.３％になっ

ています。留萌市においては過去５年間の実績

から、令和１年は約２億８千万円（ １８,０００件）、

令和２年は約４億８千万円（ ３０,０００件）、令和４

年は約１１億３千万円（７１,０００件）、令和５年度で

は約２１億２千万円（１５,６０００件）と倍増しており

ます。しかし。ふるさと納税制度の規模自体は

成熟期に入っており、今後増えても１兆５千億

円が最大ではないかと考えられております。サ

イト別で見ると、留萌市はさとふるが一番多く

71％、続いて楽天が１３.８％なっておりますが、

他の自治体では楽天がトップという所が多く、

留萌市の今後の課題ともなっており、楽天とは

月１回話し合いをさせていただいております。

令和５年度の返礼品代は、２１億円の寄付に対し

て４億８千万円の返礼品をお返ししています。

この４億８千万円は市内事業者様の売り上げに

つながりますので大きな物だと感じております。

　２つ目の留萌市の取り組みについてですが、

留萌市ではふるさと納税課という部署を作りま

して、留萌市の持つ様々な魅力を市外へ発信す

る事によって、これまでの観光ＰＲのよい視点

だけではなく、地域のライフスタイルも含めた

発信により、関係人口の増加も目指しておりま

す。ふるさと納税課の大きな仕事としては、ふ

るさと納税に関する事と、シティプロモーショ

ンに関する事となっておりますが、まず新しい

組織を作って何をしようかと考えた所、ＰＲを

しっかりしていこうと考え、留萌にも良い所が

たくさんありますので、早速ふるさと納税公式

ＬＩＮＥと公式ウェブサイトを立ち上げ、公式ＬＩＮＥ

を運用して登録者に直接旬な情報を発信できる

仕組みを作っております。現在 ６,１００名の登録

をいただいております。また公式ウェブサイト

では、アクセス数としては年間約２万ビュー程

度ですが、留萌市の情報や返礼品の映像や返礼
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品の紹介などのしております。ふるさと納税に

関連した情報整理されたサイトとなっており、

ふるさと納税への留萌市のＰＲとなっていると

自負しております。

　また留萌市の取り組みで、新たな返礼品の発

掘ＰＲについては５つありまして、①中間事業

者による市内事業者への提案。これは平成３１年

からレッドホースコーポレーションと契約し、

現在１４あるポータルサイトでの納税の申し込み

受付、寄付者に提供する返礼品等の発注および

配送手続き、寄付者からの問い合わせ他、市内

事業者への企画提案を行うなど、新たな返礼品

の発掘などを行っています。②クラウドファン

ディングによる返礼品開発支援の取り組み。民

間のポータルサイトを活用し、寄付を戴いて新

たな返礼品を開発する開発事業者に対し、寄付

から補助金を出す仕組みです。③ＮＦＴを活用

したふるさと納税の取り組み。簡単には説明で

きませんが、要約すると世界に一つだけのデジ

タル資産という物になります。こちらを活用し

た有名な事例では、新潟県長岡市の山越という

限界集落地域があり、なかなか地域を維持して

いくのが難しい所から、ＮＦＴを発行してデジ

タル住民票というものを取り入れています。こ

のデジタル住民票を持っている人達だけで様々

なプレゼンテーションなどをして、このＮＦＴ

の売り上げから与えられる予算を使って、デジ

タル村民が実際のプロジェクトを進めて地域の

人とデジタル村民が交流をして、地域を盛り上

げるを取り組みが進んでおります。留萌市にお

きましてもデジタル技術をしっかりと活用して、

地域にある資源の魅力ですとか、そこから留萌

のファン、関係人口を増やしてＮＦＴ保有者と

地域との関係が深まるような取り組みを進めて

行きたいと考えております。④寄付者分析を基

にしたＤＭの発送。寄付を集めるにはしっかり

とそれぞれの寄付者の手に情報が行かないと難

しいと考え、寄付者分析をして最も効果のあり

そうな ２５,０００人を対象にＤＭを発送いたしまし

た。令和４年度が８％の反応率に対し、令和５

年度は１７％の反応率と大幅に向上しました。通

常は５～７％と言われていますので、大変効果

が表れていると思います。⑤リアルイベントで

のＰＲ。これはふるさと納税のリアルイベント

でのＰＲです。直接寄付者様と対面でお話をす

る事が大切と考えています。様々なイベントが

ありますが首都圏が多く、直近では来週末留萌

商工会議所と連携して東京都池袋のサンシャイ

ンシティでふるさと納税をＰＲさせて頂く事に

なっています。また１１月にも、ふるさと納税イ

ベントでは最大級のふるさとチョイスの大感謝

祭というものが横浜で開催されますので、留萌

市としても初めての出店で留萌ファンを増やす

取り組みをして行こうと考えております。

　最後に３つ目の寄付金の活用についてです。

ざっくりですけれど戴いた寄付金の半分は市の

財源として基金に積んだり、事業に充当する形

になっています。昨年は２１億円寄付を戴きまし

たので、半分の１０億 ５,０００万円が留萌市の財源と

して自由に使えるお金として残っております。

令和５年度は５３事業に約５億円の寄付金を活用

させていただきました。少し前の留萌市の財政

は本当に厳しい状態でしたが、この制度のおか

げで様々な事業を行うことが出来るようになり

ました。ただこの制度が恒久的に続くかどうか

分かりませんので、使うというよりしっかりと

先を見据えて市民の皆様に還元をしていく事が

重要だと考えています。具体的な事業について

は皆様にお配りした資料に乗っておりますので

ご覧ください。

　その他に企業版ふるさと納税、楽器寄付ふる

さと納税なども手掛けておりますので、資料の

方で目を通してください。駆け足で説明をさせ

ていただきましたが、皆様のご理解を得て、こ

のふるさと納税に取り組んでいきたいと思いま

す。本日はありがとうございました。

１．１０月３日留萌市役所において、令和６年度

市民と議会の意見交換会に西原副会長と共に

出席して参りました。グループディスカッ

ション形式で行われ、１グループ市民４～５

名、議員が４名での話し合いでしたが、参加

した転勤のある学校の先生は色々な街を見て

きていましたので、非常に興味深いお話をさ

れ、勉強にもなりました。

・芦別、深川、羽幌各ロータリークラブより、

例会プログラム・会報を受領しました。

・２５１０地区事務所より、地区大会信任状証明書

の送付案内が届いております。なお地区大会

の信任状選挙人として、留萌クラブより燕会

長を登録しております。

・１０月２１日午後６時３０分よりパワスポ留萌にて

第５回定例理事役員会を開催致します。なお

資料の提出は１０月１８日１８時までとなっており

ます。田中幹事まで提出願います。

奉仕プロジェクト委員会　 吉川委員長

１０月２６日開催の地区補助金事業の走り方教室

では、留萌市内の小学生を対象に定員５０名とい

う事で募集をかけております。しかしいまだ定

員には達しておりません。会員皆様の周りに小

学生のお子様がいらっしゃる方がおりましたら、

ぜひお声かけ願います。また、１０月１１月ロータ

リー財団、米山財団の月間となっております。

皆様の貴重な寄付をお願いしたく、ご連絡いた

します。

・本日はたくさんの皆様のお祝いが出来た事と

てもうれしく思います。親睦委員会の皆様、

ありがとうございます。　 燕会長

・本日例会よろしくお願いします。　 青山会員

・だんだん寒くなってきました。高橋院長、よ

ろしくお願いします。　 西原会員

・高橋院長、安井課長、ようこそ留萌クラブへ。

数値悪化に付きアルコールなしで失礼します。

　 伊藤会員

・高橋院長、安井課長、ようこそ留萌クラブへ。

中出会員、山本会員、桜元会員、慶祝おめで

とうございます。　 関野会員

・中出さん、山本さん、桜本さん、おめでとう

ございます。　 武田会員

・中出さん、山本さん、桜元さん、おめでとう

ございます。長生きして下さい。　 辻本会員

・中出さん、山本さん、桜本さん、おめでとう

ございます。　 小田会員

・金婚式おめでとうごいざいます。ステキです。

　 鈴田会員

・本日はありがとうございます。　 桜元会員

・金婚式のお祝いありがとうございます。

　 中出会員
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・銀婚式お祝いありがとうございます。

　 山本会員

　前　回　　２２４，０００円

　今　回　　 ２４，０００円

累　計　　２４８，０００円

第12回　10月９日（水）　天候 /晴

１．先日パワスポ留萌にて第４回定例理事役員

会を開催し、クラブ運営委員会より提出の１０

月の例会プログラム、奉仕プロジェクト委員

会から１０月２６日開催の地区補助金事業につい

ての中間報告、親睦活動委員会から１０月開催

の慶祝夜間例会について提出された案件を承

認致しました。また、増強委員会より増強に

関する報告があり、会計より会計報告があり

承認致しました。

２．２５１０地区から行動計画推進リーダーの選任

のお願いがあり、クラブに行動計画推進委員

会を細則第８条第１節により特別委員会とし

て立ち上げることと致しました。委員会メン

バーは直前会長幹事、現会長幹事、会長エレ

クト幹事エレクトとなります。

・ロータリーの友が配布配信されております。

電子版はライングループのノートにパスワー

ドを張り付けておりますので、それでアクセ

スしてください。印刷物を希望された方には

本日配布致します。

・地区大会の追加徴収と宿泊費を含めた請求書

を登録者にお送り致します。今月中のお支払

いをお願い致します。また、地区より地区大

会のパンフレットが届いております。１１月９

日・１０日で９日には留萌ナイトを開催予定で

す。後日お知らせ致します。

・地区より第６期ＲＬＩセミナーの案内が届い

ております。地区より１名の参加依頼がござ

いましたので、私が参加致します。４回開催

で、オンライン及び札幌大学で講義を受ける

ことになっています。

会員総数 …………………２４名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………４名
基準会員出席 ……………１０名
出席率 ……………… ５８．３３％

較 較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較

煙本日

　来賓卓話「ふるさと納税について」

　　　留萌市役所地域振興部ふるさと納税課

　　　　　　ふるさと納税係長　佐藤　亮訓様

煙次週予定

「慶祝夜間例会」

結婚記念日

　對　馬　健　一
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